



Paracha Vayétsé - en bref

« Et voici que des anges de D. y montaient et en descendaient » Genèse 28, 10 - 32, 3



Jacob quitte Beer Cheva pour se rendre à 'Haran. Sur la route, il parvient « au lieu » où il s'étend pour dormir et rêve d'une échelle reliant le ciel à la terre, sur laquelle des anges montent et descendent. Dieu lui apparaît et lui promet que la terre sur laquelle il repose sera donnée à ses descendants. Au matin, Jacob fait de la pierre sur laquelle il avait posé sa tête un monument et s'engage à faire de cet endroit la Maison de Dieu.

A 'Haran, Jacob demeure chez son oncle Laban pour qui il travaille comme berger. Laban accepte de lui donner pour épouse sa fille cadette Rachel, que Jacob aime, en échange de sept années de travail. Mais au soir du mariage, Laban remplace Rachel par Léa, sa sœur aînée et Jacob ne découvre la tromperie qu'au matin. Il n'épousera Rachel qu'une semaine plus tard après avoir accepté de servir Laban sept années supplémentaires.

Alors que Rachel reste stérile, Léa donne naissance à six garçons : **Réouven, Chimone (Simon), Lévi, Yéhouda (Judah), Issakhar et Zévouloun (Zébulon)**, et à une fille **Dinah**.

Rachel donne sa servante Bilah comme épouse à Jacob, et deux garçons naissent : **Dan et Naphtali**. Léa agit de même avec sa servante Zilpah, qui donne naissance à **Gad et Asher**. Rachel est finalement enceinte et enfante **Joseph**.

Après avoir travaillé quatorze ans chez Laban, Jacob souhaite s'en retourner chez lui. Mais Laban le persuade de rester, acceptant désormais de rétribuer son travail, en lui donnant du bétail. Jacob connaît la prospérité en dépit des efforts de Laban pour le flouer. Au bout de six années,

1- HORAIRE DES OFFICES DE CHABBAT 2022 - 5783

VENDREDI

2 DÉCEMBRE 2022

8 KISLÉV 5783

ROSH-HODESH KISLÉV JOUR 2

Allumage: 15h054

Minha suivie d'Arvit: 15h55

2- CHABBAT VAYÉTSÉ

3 DÉCEMBRE 2022

9 KISLÉV 5783

Chahrit: 8h15

Min'ha de Chabbat: 15h25

Fin du Chabbat: 16h56

Rabenou Tam: 17h23

3- HORAIRE DES OFFICES DE SEMAINE

DIMANCHE 4 DÉCEMBRE

Chahrit: 7h30

Min'ha suivi de Arvit: 16h00

Ce Dimanche soir on fera le
changement de la mention
d'hiver BAREKH ALENOU

LUNDI 4 DÉCEMBRE

AU VENDREDI 9 DÉCEMBRE

Chahrit : 6h00 - 7h00

Min'ha: 16h00 suivi de Arvit

RÉSERVER LA DATE

LE DIMANCHE
18 DÉCEMBRE À 13H30
GRANDE FÊTE DE
HANOUKA



POUR TOUTE LA FAMILLE
ANIMATION MUSICALE
TOMBOLA AVEC PRIX DE
PRÉSENCE

SOYEZ DES NOTRES



Rabbin Jérémie Asseraf



Jacob quitte secrètement 'Haran, de crainte que Laban l'empêche de partir avec sa famille et les biens pour lesquels il a travaillé. Laban le rattrape mais, dans un songe, D.ieu le met en garde de ne pas lui porter atteinte. Aussi Laban conclut-il un pacte avec son gendre Jacob sur le Mont Gal-Ed, qu'ils matérialisent par un monticule de pierres. Jacob poursuit son voyage vers la Terre Sainte, et des anges viennent à sa rencontre.

Haftarah Vayétsé en bref Osée 11:7 -12:14.

La *haftarah* de cette semaine mentionne la fuite de Jacob de chez lui vers le "champ d'Aram", un épisode qui est relaté dans la lecture de la Torah de cette semaine . La *haftarah* commence par la réprimande du prophète Osée au peuple juif pour avoir abandonné D.ieu . Néanmoins, Osée assure au peuple que D.ieu ne l'abandonnera pas : "Comment puis-je te donner, Éphraïm , et te livrer [entre les mains des nations] ? ... Je n'agirai pas avec mon ardente colère ; je ne reviendra pas pour détruire Ephraïm." Le prophète parle des méfaits du Royaume du Nord d' Israël et de la future dégénérescence du Royaume de Judée . Il oppose leur comportement à celui de leur ancêtre Jacob qui était fidèle à D.ieu et a prévalu contre les ennemis, à la fois humains et angéliques. La *haftarah* fait également mention du rassemblement des exilés qui aura lieu lors de la Rédemption finale : "Ils se hâteront comme un oiseau d'Egypte et comme une colombe du pays d' Assyrie ; et je les placerai dans leurs maisons, dit le Seigneur ."

Rabbi David Abehsserah

BH Hilloula le Jeudi 8 décembre

LE MEURTRE DE BABA DO RABBI DAVID ABEHSSERAH AU MAROC UN
SHABAT Mer 6 Déc 2017 - 13:51

Rabbi David Abihssira - Baba Do זיע"א Histoire du livre שליט"א par Baba Baruch

racontée
" N u l l e

creature ne peut se tenir auprès des martyrs..." (Pessahim 50,a) Le soir de chabbath du 14 kisslev 5680/1920 , après le repas, Rabbi David se rendit a sa chambre avec un élève qui eetudiait avec lui. -Qu'etudierons-nous ce soir ? demanda l'élève. -Prends le livre , et nous etudierons la ou tu l'ouvriras. : Le livre qui se trouvait sur la table etait le "Sefer Hakavanoth" du Ari z"l. L'eleve l'ouvrit juste au chapitre traitant des secrets du "Chema Israel" , et ils s'y plongerent ainsi toute cette nuit de chabbath. Le lendemain, en pleine journée de Chabbath , le chef des rebelles Ben Kassem donna l'ordre de rassembler tous les Juifs des environs y compris les vieillards et les enfants. Tous les juifs se rendirent a l'endroit fixe , sauf Rabbi David que personne n'avait averti : la peur les saisit lorsqu'ils se trouverent face a des soldats en armes, l'epee degainee. Ben Kassem ordonna aux Juifs de s'aligner en rangs, et etablit un soldat aupres de chacun d'entre eux. le Tyran s'ecria alors : "-Tous les juifs sont-ils la ? -Oui ! lui repondirent-ils -Alors ou donc se trouve votre Rav ? -Nous ne l'avons pas amene, car c'est un saint homme qui ne sort pas de sa chambre. " Ben Kassem envoya immediatement des soldats se saisir de Rabbi David רבי"ד a son logis.

Ils le trouverent revetu d'un Talith, et etudiant la Michna au passage : "Rabbi Yechoua ben levi a enseigne : Le saint benit soit-Il donnera a chaque Tsadik trois cent dix mondes." Tel un ange, tout vetu de blanc et enveloppe de son talith , les soldats le conduisirent jusqu'a leur chef. Celui-ci jeta alors avec animosite :

-"Pourquoi ecris-tu des lettres aux chretiens infideles pour qu'ils reviennent au Tafilaeth ? -Je m'en voudrais de faire un telle chose ! lui repondit-il. -Tu cherches donc a me tromper ? "S'ecria



**CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l.
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN**



le tyran , qui donna l'ordre de l'exécuter sur le champ , en meme temps que deux riches notables de la ville : Rabbi ytzhak ben shimon , et son fils Rabbi david דוד Les Juifs se mirent alors a pleurer : "Notre maitre ! nous mourrons a ta place ! " D'une voix sereine, Rabbi david leur repondit : "Il vaut mieux qu'un seul meure pour sauver le plus grand nombre." Rabbi Ytzhak et son fils le suivirent, " Les yeux en pleurs et le coeur joyeux" : n'avaient-ils pas le merite de mourir pour la "sanctification du Nom" , en compagnie du saint Rabbi David , leur maitre ? Ben Kassem , tout a sa folie meurtriere, voulut encore faire massacrer tous les Juifs presents. Son conseiller l'en empecha pourtant, en lui faisant valoir que la mort de leur Rav valait bien leur mort a tous . Il se ravisa donc , se contentant de leur imposer un lourd tribut. Puisse D' venger le sang de ses serviteurs.

Le Deuil

Les communautés du Tafilalet prirent le deuil dans la tragique épreuve qui les frappait. La nouvelle gagna toutes les villes du Maroc , et l'on y fit des oraisons funebres. Mais le deuil était particulièrement ressenti dans la Famille Abihssira, et surtout chez Baba Sale ז"ל, que des liens étroits unissaient à son frère aîné. Durant sept années consécutives il garda le deuil ,et dans la semaine ou tombait le jour anniversaire, il faisait le jeûne de la garde interruption" (Du samedi soir jusqu'au vendredi soir ,sans boire ni manger) , La septième année, pourtant,il vit son frère en rêve dans cette même semaine et , des lors, quitta le deuil , Le jour anniversaire de sa mort devint désormais un jour de "Hilloula" Il s'est sacrifié pour son peuple , que son mérite nous protège Amen ! Magnifique Histoire du Tsadik Rabbi David Abihssira - Baba Do !

La prière du coucher Le Chéma Israël (Suite)

La récitation du Chéma Israël est au cœur de la prière du coucher. Rabbi Yehochoua Ben Lévi^[8] affirme que bien qu'on ait déjà récité le Chéma Israël à la Synagogue (au cours de la prière d'Arvit), il faudra tout de même le lire à nouveau avant de dormir. D'où le sait-on ? demande Rabbi Yossi. Du verset (Tehilim 4;5) : **"Rigzou véal té'hétahou imrou bilvavekhem al michkavekhem védomou séla !"** ("Tremblez et ne péchez point; méditez en vos cœurs sur votre couche, et gardez

le silence! Sélah!"). Rachi explique que ce verset fait référence au Chéma Israël du coucher (on retrouve l'expression 'al *lelavekha'* - 'sur votre cœur', dans le Chéma Israël), après lequel il est interdit de parler, d'où l'injonction de 'garder le silence'. Puisque le Chéma Israël est lu en tant que protection pour la nuit, il est préférable de réciter les trois paragraphes qui contiennent 248 mots et préservent ainsi les 248 membres de l'homme.

Le Vidouy

Nos Sages écrivent qu'il convient de faire le bilan de nos actes en fin de journée et de faire Techouva si l'on a commis des fautes. C'est pourquoi, il est bon de lire le Vidouy avant de dormir.

La prière du coucher : entre protection...

La Torah (Bamidbar 23,24) rapporte la bénédiction que Bila'am adressa au peuple juif alors qu'il avait été mandaté pour le maudire : « Voyez ! Ce peuple se lève comme un léopard, il se dresse comme un lion ; il ne se couchera qu'assouvi de carnage, qu'enivré du sang de ses victimes ! ». Et Rachi de commenter : **"Il ne se couchera pas"** - 'la nuit, sur son lit, avant d'avoir combattu et détruit les obstacles susceptibles de le troubler. Comment procède-t-il ? Il récite le Chéma' sur son lit et confie son existence à Hachem.' D'après cette explication de Rachi, même lorsque les enfants d'Israël vont dormir, ils triomphent de leurs ennemis parce qu'ils récitent le Chéma au coucher, et remettent leur âme entre les mains d'Hachem qui les protège et réduit à néant ceux qui cherchent à leur nuire durant leur sommeil.'

La prière du coucher constituerait donc une protection efficace contre les dangers physiques et spirituels auxquels l'homme est exposé durant la nuit. Durant son sommeil, l'homme est sans défense et peut être attaqué par des forces obscures ou en proie à des cauchemars ou à de mauvaises pensées. Il a toutefois la possibilité de se préserver de ces désagréments grâce à la récitation du Chéma au coucher. Le Choul'han Aroukh^[10] rapporte également que quiconque occupe son esprit à l'étude de la Torah jusqu'au moment du coucher, a l'assurance d'être protégé de tout péril nocturne.



NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

RAPHAEL ASSOULINE Z"L	13 KISLEV - 7 DÉC.
RIVKA BENDAYAN Z"L	14 KISLEV - 8 DÉC.
STELLA ESTHER BAT ALICE Z"L	14 KISLEV - 8 DÉC.
HANNA BAT CLARA Z"L	15 KISLEV - 9 DÉC.

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: LA COMMUNAUTÉ

SÉOUA CHÉLICHITE

Est offerte par: LA COMMUNAUTÉ

... et remerciements

La prière du coucher est également pour nous l'occasion de remercier Hachem pour l'immense bienfait que constitue le sommeil. Lorsqu'il dort, l'homme récupère ses forces physiques et psychiques pour être à même d'affronter le lendemain. Le sommeil contribue également au processus de mémorisation et de traitement des données. Il permet donc à l'homme d'assimiler l'ensemble des informations reçues en journée et rend à l'esprit la capacité d'acquérir de nouvelles connaissances. Nous récitons donc une bénédiction de remerciement pour ce bienfait juste avant le coucher.

Kollel Hékhhal Shalom

Dédié à la mémoire de Éliran Elbaz Z"L
et à la mémoire de Yaacov Saltiel Z"L

Lundi: 19h00 - Cours Paracha - Rav Asseraf
Dames

Lundi et Mardi: 19h30 Rav Bensimon
Hommes

Jedi: 20h00-Gémara - Rav Asseraf
Hommes

Tous les matins Chiour de DAF HAYOMI
après le 2ième office et après Arvit

Heureux Êtes-Vous, Israël!

« Et voici que des anges de D. y montaient et en descendaient »(28,12).

Le Midrach précise sur ce verset : « D. montra à Yaacov, notre père, l'ange de Babel qui montait et descendait. D. demanda à Yaacov : "Pourquoi ne montes-tu pas, toi-aussi ?" À ce moment, Yaacov, notre père, prit peur et répondit : "Comme ceux-ci tomberont, ne tomberait-je pas moi aussi ?" D. lui répondit : "Puisque tu n'as pas confiance, tes descendants seront asservis..." »

Le *Chem miChmouel* explique ce *midrach* énigmatique en rapportant un commentaire du *Maharal* sur un passage de la *Guémara Kétouvoth* (66b) : (Pendant le siège sur Jérusalem sévissait une terrible famine). **Rabbi Yo'hanan ben Zakkai** vit une jeune femme ramasser des grains d'orge parmi les excréments de bêtes appartenant aux Arabes et il s'exclama : « Heureux êtes-vous, Israël ! Lorsque les enfants d'Israël agissent selon la volonté du Tout-Puissant, aucune nation n'a de pouvoir sur eux mais lorsqu'ils n'obéissent pas à Sa Volonté, Il les livre aux mains d'un peuple primitif. Et non seulement en leurs mains mais aux pattes de leurs animaux. »

N'est-il pas surprenant que dans une situation aussi dramatique, Rabbi Yo'hanan se soit exclamé : « Heureux êtes-vous Israël » et non « Malheur à vous, Israël ! » ?

Le *Maharal* explique que le sort du peuple juif est différent de celui des autres nations. On constate ce phénomène surtout au moment où ses souffrances atteignent un degré jamais égalé comme pendant l'Holocauste. Lorsque, dans le malheur comme dans le bonheur, la destinée particulière du peuple élu dépasse toutes les normes, "le doigt de D." se révèle de façon évidente. Le monde entier se voit contraint d'admettre que l'histoire du peuple juif est soumise à des causes surnaturelles. « Heureux êtes-vous, Israël ! » de bénéficier d'une Providence divine aussi particulière, s'exclama Rabbi Yo'hanan.

Ainsi peut-on comprendre les réserves de Yaacov lorsqu'on lui proposa de monter et de descendre sur l'échelle comme les autres nations. Implicitement, il opta pour l'asservissement en Égypte, c'est-à-dire qu'il choisit pour ses descendants un devenir spécifique différent de celui des autres peuples : celui de montrer de façon éclatante l'intervention de D. sur terre.

Cette décision est d'autant plus caractéristique qu'elle intervient au moment où s'ébauche, dans le rêve de l'échelle, toute l'histoire de l'exil d'Israël.

Souhaitons que très bientôt, notre Téchouva et nos actes méritoires permettront à la Providence divine de manifester envers nous pour le bien, au-delà de toutes les normes naturelles et de manière infiniment plus puissante que pour le mal.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de mes chers parents

Ovadia ben Merav Harari Z"L et Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"L

Design et Graphisme: Roland Harari

T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca